

## **CLASES DE OFIMÁTICA EN LA UNIDAD EDUCATIVA VILIROCO “B”**

### **Segunda Etapa**

Tras la solicitud de la Dirección y Junta escolar de la Unidad Educativa Viliroco, la carrera de Ingeniería vio positivo aportar a la formación de los escolares de la indicada Unidad Educativa. Para ello, lo primero era conocer la ubicación y sus instalaciones. Es así como la Ing. Elisa Arisaca, delegada por el director de la Carrera de Ingeniería de Sistemas y el Lic., Nelson López, responsable de Interacción Social, de la Universidad Salesiana de Bolivia se hicieron presentes en la Unidad Educativa.

La Unidad Educativa Viliroco “B” Nivel Secundario Comunitario Productivo, realiza sus actividades pedagógicas en el turno de la tarde, se encuentra ubicado en la comunidad del mismo nombre, zona Ch’alla Jahuira, en el Distrito 6 del Municipio de Viacha, Primera Sección de la Provincia Ingavi del Departamento de La Paz, en plena carretera troncal El Alto Viacha, Avenida Hacia el Mar.

La población de Viliroco es heterogénea. Al ser una zona urbana y rural, tiene población migrante de diversos departamentos y provincias del país, pero también una parte son comunarios que aún conservan sus usos y costumbres. En ese sentido el idioma predominante es el castellano y el aymara, ambos son utilizados en los procesos de interacción comunicativa intrafamiliar y hacia la comunidad.

Es la zona se encuentran varias fabricas de cerámica, en las cuales muchos escolares trabajan para apoyar al sustento familiar. La población escolar necesita del apoyo correspondiente para reafirma y mejorar los aprendizajes adquiridos en las aulas.

El director de la Carrera de Ingeniería de Sistemas, Lic. Jesús Rocha, para realizar una intervención válida, presento un proyecto de interacción social, que contempla clases de ofimática, acorde a lo solicitado por la Junta Escolar y Dirección de la Unidad Educativa, el cual fue aprobado por las autoridades de la USB.

El proyecto establece como objetivo: “Implementar cursos de ofimática dirigido a estudiantes de 5to. y 6to. de secundaria de la Unidad Educativa Viliroco “B” para contribuir al desarrollo de competencias digitales”, objetivo a lograr durante la gestión 2023. Se desarrollo en dos etapas correspondientes a los dos semestres de la gestión.

Durante la primera etapa asistieron los universitarios Alexander Cristian Castro Yucra, José Armando Callizaya Flores, Kevin Jhoel Condori Nina. Para la segunda etapa estuvieron los universitarios: mauricio Imanol Callisaya Morales, Guddy Lizeth Ticona Huanca, David Ronald Calle Blanco, Robert Marco Copa, Mamani, Alfredo Emanuel Gutiérrez Rodríguez.

Las clases fueron enteramente prácticas, cada estudiante contaba con una computadora y se desarrollaron con total normalidad. Se conto con el apoyo permanente de la Dirección de la Unidad Educativa y los Padres de Familia.

El proyecto concluyo con una feria realizada en el patio de la Unidad Educativa, donde los padres de familia y otros invitados, pudieron ver los aprendizajes logrados por los escolares de 5to y 6to de secundaria.

La directora de la Unidad Educativa, Lic. Irma Rosa Pérez Condori, fue permanente animadora de la experiencia y dio todo el apoyo necesario a los universitarios. Si bien termina su gestión, sin embargo, manifestó el deseo de continuar con la experiencia.

Agradecemos a los Padres de Familia, a la directora Lic. Irma Pérez, y a los alumnos, particularmente de 5to y la promoción de la Unidad Educativa Viliroco “B”. Les deseamos lo mejor para el 2024.

